

新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止対策のため、市主催のイベントなどは中止・延期となる場合があります。詳しくは、担当課に直接お問い合わせいただくか、市ホームページでご確認ください。

日本遺産 国指定史跡 芦浦観音寺 春の一般公開

春の特別拝観です。境内をボランティアガイドが案内します。

🕒 5月4日(木祝)、5日(金祝) 10:00~15:00

📍 芦浦観音寺(芦浦町) ¥300円 他 駐車場あり(5台程度)

🗨️ 市観光ボランティアガイド協会(草津二、くさつ夢本陣内)

☎️ FAX563-3700

・商工観光労政課(4階) ☎️561-2351、FAX561-2486



✂️キリトリ



**水生植物公園
みずの森**

〒525-0001
下物町1091
☎️568-2332
FAX568-0955

歴史ギャラリー

昔ながらの木製容器 — 曲物 —

No.185

この冬は、ことさらに寒さが厳しく、ようやく待ちわびた春が訪れました。市内の桜は満開で、花見をする人々が桜樹の元、色とりどりの弁当箱を広げ、家族や知人と楽しくだんらんしている姿が目につかびます。現在、弁当箱といえばプラスチック製のものですが、檜や杉材を用いた「わっぱ」弁当を愛用している方もおられるでしょう。この「わっぱ」という言葉の語源は「輪」を意味すると考えられています。私たちが日々の生活の中で使用している道具やその呼び方には、過去からの長い歴史が詰まっています。木製の容器については、その用途や作り方によって、さまざまなものがあり、丸太の一本や厚板から工具を使って削り抜く「刳物」、轆轤を使って円形のものを作り出す「挽物」、板材を組み合わせて作る「差物」、薄板を円形・楕円形に曲げ、桜皮などを使って綴じ込み、容器を作る「曲物」などがあります。



▲新堂前遺跡(新堂町)から出土した鎌倉時代の曲物

写真の曲物は、市内の新堂町に所在する鎌倉時代中頃の集落跡の新堂前遺跡の井戸底に据えられた曲物で、周りの土が中へ崩れ落ちないように井筒として使われたものです。大きさは直径50cm、高さ30cm。内側には板材を曲げやすくするため刻み線を施し、板の重ね部には、桜皮による綴じ込みが残っています。この他にも市内では鎌倉時代の曲物の他、平安時代、室町時代、江戸時代の出土例があり、全て同じような作り方をしています。曲物は奈良時代頃より使われだし、鎌倉時代以降、日常の用具として普及します。曲物という木製容器には、営々と今日まで引き継がれた伝統的な木工技術が生かされているといえます。

据えられた曲物で、周りの土が中へ崩れ落ちないように井筒として使われたものです。大きさは直径50cm、高さ30cm。内側には板材を曲げやすくするため刻み線を施し、板の重ね部には、桜皮による綴じ込みが残っています。この他にも市内では鎌倉時代の曲物の他、平安時代、室町時代、江戸時代の出土例があり、全て同じような作り方をしています。曲物は奈良時代頃より使われだし、鎌倉時代以降、日常の用具として普及します。曲物という木製容器には、営々と今日まで引き継がれた伝統的な木工技術が生かされているといえます。

🗨️ 歴史文化財課(6階) ☎️561-2429、FAX561-2488

Kusatsu Information

いつでもどこでも「広報くさつ」



市ホームページ



ラジオえふえむ草津
(FM78.5MHz)
「声の広報」

スマートフォン用アプリ



●マチイロ
●SideBooks
(ちいき本棚)

草津市メール配信サービス

市の情報を
メールで配信
するサービス



市公式ソーシャルメディア



くさつチャンネル

さまざまな動画や、びわ湖放送(BBC)で放送されている草津スケッチもこちらから配信！



市の花
アオバナ



市の木
キンモクセイ

2月28日現在(対前月比)

●人口138,284人(+49)

●男69,348人(+14)

●世帯数62,601世帯(+9)

●女68,936人(+35)